



L'Adapei de l'Orne devient dès janvier 2025 Ornéode  
et vous souhaite de très bonnes *fêtes* de fin d'année !



Adapei de l'Orne  
48 rue Lazare Carnot  
BP 278 — 61008 Alençon Cedex

Alençon, le 18 décembre 2024

À l'attention des familles

**Objet : Un nouveau nom pour notre association : l'Adapei de l'Orne devient Ornéode**

Chères familles,

En cette fin d'année, alors que nous approchons des fêtes, nous souhaitons partager avec vous une nouvelle importante qui marque une évolution dans l'histoire de notre association.

Depuis des décennies, l'Adapei de l'Orne agit avec dévouement et conviction pour accompagner les personnes en situation de handicap et leurs familles.

Ce travail s'appuie sur des valeurs fondamentales : le respect, la solidarité, et la volonté d'offrir à chacun la possibilité de s'épanouir et de vivre pleinement sa vie, l'ambition constante de créer de nouvelles structures et de déployer de nouvelles solutions innovantes.

Dans cet esprit, lors de notre dernière assemblée générale nous avons choisi un nouveau nom pour un nouvel élan : à compter de janvier 2025, l'Adapei de l'Orne deviendra ainsi Ornéode.

Ce changement de nom est bien plus qu'une simple modernisation. Il reflète une transformation profonde de notre regard sur le handicap, ainsi qu'une autre manière de porter notre mission et de représenter les personnes que nous accompagnons.

Le mot "inadapté", historiquement utilisé dans le sigle Adapei, ne correspond plus à notre vision ni à la réalité des personnes en situation de handicap.

Ces personnes ne sont pas inadaptées : elles ont des talents, des rêves et des forces, elles sont autrement compétentes et notre rôle est de les accompagner pour qu'elles trouvent leur place dans la société.

Ornéode porte cette idée d'un mouvement vers l'inclusion, d'un engagement dynamique et ancré dans notre territoire, l'Orne.

Ce nouveau nom symbolise aussi un futur plus juste, plus ouvert, et tourné vers les aspirations de chacun, permettant de déployer ces différences qui sont notre vraie force.

De plus, ce petit papillon du chèvrefeuille qu'est l'ornéode nous rappelle notre histoire initiale, car nos premières associations s'appelaient « Papillons Blancs » et le chèvrefeuille lui-même est la fleur qui symbolise la pérennité de l'engagement, la fidélité et la volonté

**Association départementale  
des parents et amis de personnes  
en situation de handicap mental**

48 rue Lazare Carnot - BP 278 - 61008 Alençon Cedex - Tél. : **02 33 82 58 00** - Fax : 02 33 26 63 55  
adapei.orne@adapei61.fr - [www.adapei61.fr](http://www.adapei61.fr)

Fédérée à l'UNAPEI Reconnue d'utilité publique par décret du 30 août 1963



d'amour éternel et inconditionnel que nous portons aussi en tant que parents, frères ou sœurs...

Ce qui ne change pas, c'est donc :

- Notre engagement envers les personnes que nous accompagnons et leurs familles.
- Nos valeurs de bienveillance, de respect et d'entraide qui restent au cœur de toutes nos actions.
- Notre volonté d'œuvrer, ensemble, pour défendre les droits et améliorer le quotidien des personnes en situation de handicap.

Ce changement de nom marque un nouveau chapitre certes, mais il repose sur l'histoire et les fondations solides que nous avons construites à vos côtés.

En choisissant ce nom d'Ornéode, nous ne renions donc rien de notre passé, tout en affirmant notre foi dans un avenir à inventer ensemble.

En cette période où nous prenons le temps de nous retrouver, de célébrer et de partager, nous tenons à vous remercier pour la confiance que vous nous témoignez chaque jour.

Nous savons combien le chemin peut être parfois exigeant, mais c'est ensemble, avec vous, avec nos personnes accompagnées, que nous avançons pour bâtir un avenir plus inclusif et plus solidaire.

Nous vous souhaitons à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d'année. Que ces moments soient remplis de joie, de chaleur et de sérénité pour vous et vos proches.

En 2025, sous le nom d'Ornéode, nous continuerons à être présents à vos côtés, fidèles à notre mission et à nos engagements.

Avec toute notre gratitude et nos meilleurs vœux,

Pour le Conseil d'Administration

Thierry Mathieu



Président de l'Adapei de l'Orne... bientôt Ornéode

